



橋 戸

令和4年9月30日
学校だより 第6号
練馬区立橋戸小学校
校長 青木 俊哉

〇〇の・・・秋

校長 青木 俊哉

暑さ寒さも彼岸まで…とはよく言ったもので、早くからの猛暑に悩まされた今年でも、9月の下旬には日中の気温も下がり始め、穏やかに過ごせるようになるものです。猛暑が続くことで、“日本の気候は亜熱帯に近づいている”とか“春秋はどこかに行ってしまう、四季ではなく二季化している”などとも囁かれますが、気持ちよく、穏やかに物事に取り組める今の季節“秋”を大事に過ごしたいもの…、深まりゆく秋を前に、橋戸小の【〇〇の秋】を考えてみます。

【読書の秋】 5月号に「読書のすすめ」を詳述していますので、ここでは簡単に今月の読書の取組紹介を…。

本校では、10月後半を読書旬間とし、各学級の指導や図書委員会の活動を中心に、本に親しむ取組を進めています。中でも、コロナ禍の2年間、異学年の児童が密に接する活動を避けてきた関係で見送ってきた「ブック・バイキング」を、今年は復活させます！今、先生方は、子供に何を読み聞かせようか、どの本で楽しませようか…と、選書中です。子供たちは、事前に紹介される本の案内だけを頼りに、聞いてみたい本、関心のある本に手を挙げ、人数が偏らないよう調整します。子供たちには“誰が読むかは分からない”ように当日を迎えます。当日待っていると、“そこには…”という仕掛けです。ちなみに私は、4年前は『耳の聞こえないメジャーリーガー ウィリアム・ホイ』、3年前は『ウマがうんこした』という本を読み聞かせましたが、さ～て、今年は何にしましょうか…。まだ悩んでいます。

【スポーツの秋】 9月22日、「子供を笑顔にするプロジェクト」で、元バスケットボール日本代表選手の大崎佑圭さんにご来校いただきました。詳しくは、写真も含め中面に記載していますので、そちらをお読みください。

大崎さんは、リオ五輪でベスト8。世界を肌で知るトップアスリートですが、決して順風満帆とは言えない選手時代の苦悩も振り返り、子供たちの心に呼びかける素晴らしい言葉をいくつも残してくださいました。9月後半からは、女子バスケットボールや女子バレーボールなど、世界大会が目白押し。野球は、日米ともにシーズン終わりの時期を迎え、優勝に湧き、三冠王やMVP争いなど、話題は尽きません。そして、サッカーではワールドカップ開幕まで二月弱となり、応援にも力が入る季節を迎えています。もちろん、応援だけでなく、過ごしやすい今の気候を生かし、大人も子供も体を動かし、息を弾ませ、汗をかきたいものです。何か新しいスポーツにトライしてみたいかがでしょう。

【芸術の秋】 今年の橋戸小は「学芸会」の年、“感染対策には十分に留意し”という言葉が前に付きますが、子供たちの精一杯の表現をご覧ください。すでに全学年演目は決まり、台本を読み込み、役決めやイメージを膨らませ始めた学年もあるようです。今月は、コロナ禍実施できずに来た「演劇鑑賞教室」を開き、翌週には「劇団・風の子」の方に演技指導もしていただく予定です。自分たちの表現に生かせるものを学ぶ絶好の機会…、楽しみにしています。

【食欲の秋、芸術の秋…】 考え出すときりがありません。子供たちにとっても、また皆様にとっても、素敵な秋になることを祈っております。橋戸小の秋、特に今月10月は、【体験の秋（移動教室の秋）】とも言えます。来週には6年生が下田へ、翌週は5年生が武石に出かけます。よき体験・よき学びの場となるよう、気を付けて「行ってきま～す！」

10月の予定

日	曜	学 校 行 事 など	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土	都民の日						
2	日							
3	月	木曜時間割 下田移動教室(6)始 ★心	5	5	6	6	6	6
4	火	動物体験(1)	5	5	6	6	6	6
5	水	下田移動教室(6)終 ★心	5	5	5	6	6	6
6	木	月曜時間割 委員会⑥ 安全指導 SC	4	5	5	5	6	6
7	金	5時間授業 ★心	5	5	5	5	5	5
8	土	土曜公開日 道徳授業地区公開講座	4	4	4	4	4	4
9	日							
10	月	スポーツの日						
11	火	移動教室事前健診(5) 部活体験(三原台中)	5	5	6	6	6	6
12	水	4時間授業 武石移動教室(5)始 部活体験(三原台中・大北中) ★心	4	4	4	4	6	4
13	木	部活体験(三原台中・大北中) SC	5	5	6	6	6	6
14	金	武石移動教室(5)終 部活体験(三原台中) ★心	5	5	6	6	6	6
15	土	白菊幼稚園運動会(校庭)						
16	日	白菊幼稚園運動会(校庭)						
17	月	クラブ⑥ 卒アル写真 避難訓練 読書旬間始 ★心	4	5	5	6	6	6
18	火	5時間授業 学芸会準備(6校時)	5	5	5	5	5	6
19	水	5時間授業 特別時程始 ★心	5	5	5	5	5	5
20	木	4時間授業 歯科健診(全) 水道キャラバン(4) SC	4	4	4	4	4	4
21	金	図書委員会集会 演劇鑑賞教室 PTA運営委員会③・防災訓練 卒アル写真(予) ★心	5	5	6	6	6	6
22	土							
23	日							
24	月	5時間授業 ★心	4	5	5	5	5	5
25	火	通常時程	5	5	6	6	6	6
26	水	★心	5	5	5	6	6	6
27	木		5	5	6	6	6	6
28	金	読書旬間終 ブックバイキング 劇団員による演劇指導 SC★心	5	5	6	6	6	6
29	土							
30	日							
31	月	委員会⑦ ★心	4	5	5	5	6	6

SC…スクールカウンセラー ★心…心のふれあい相談員

※ 事情により予定を変更する場合があります。

11月の主な予定		
2	水	5時間授業 クリーン運動始
7	月	5時間授業
9	水	5時間授業 前々日準備(6)
10	木	学芸会リハーサル
11	金	学芸会(児童鑑賞日)
12	土	学芸会(保護者鑑賞日)
14	月	クラブ⑦ 稲荷山図書館(2)
15	火	社会科見学(5)
16	水	4時間授業
17	木	就学時健診 4時間授業(水曜時程)
18	金	避難訓練【3年煙5年起震車】レインボー班遊び
21	月	5時間授業 社会科見学(6)
28	月	持久走タイム始 クラブ⑧

10月 生活目標

「外であそぼう」

10月 保健目標

「目を大切にしよう」

9月の教育活動など

朝夕は秋の虫のきれいな声が心地よく聞こえる季節となりました。2学期が始まり1カ月が過ぎ、橋戸小学校の子どもたちも爽やかな秋に向かって元気よく過ごしております。9月の教育活動をご紹介します。



〈中里郷土の森 見学 2年生〉

2年生は生活科で「めざせ いきものはかせ」という学習をしています。9月21日（水）は体験を通して学習を深めていくため、中里郷土の森に行きました。

中里郷土の森は10年以上前からある屋敷林を生かした自然豊かな公園で、学校から徒歩10分程度で行ける場所にあり、地域の憩いの場であるとともに橋戸小学校にとって素晴らしい学習材でもあります。

子どもたちは、専門知識をもつ自然解説員の方に生き物の探し方を教えてもらい、「生き物ビンゴ」のワークシートを手に、たくさんの種類の生き物を見付けました。新しい生き物を見付けるたびに子どもたちから驚きと喜びの歓声が上がり、目を輝かせながら観察する姿が印象的でした。

〈下水道出前授業 4年生〉

4年生は、1学期の社会科で「私たちの生活と水」を学習しました。2学期はその学習を深め、「水害からくらしを守る」の学習につなげられるよう9月2日（金）に東京都下水道局の方を講師にお招きし、出前授業を行いました。

実験を交えながら、下水の処理の仕組みと人の働きを学び、子どもたちは下水道や環境を守るために自分たちにもできることがあることに気付きました。

授業の最後には、学んだことを基に標語を作りました。その作品の一部を紹介します。

「これからも みずをきれいに まちのため」

「海や川 きれいを保とう 未来まで」



〈レインボー班遊び（異学年交流）全学年〉

橋戸小学校では、年5回 異学年集団で交流を深めることを目的としての活動を行っています。班の名称は、各学年とも1組集団が「ね」「うし」「とら」「うさぎ」「たつ」「み」2組集団が「うま」「ひつじ」「さる」「とり」「いぬ」「み」の十二支をあてており、どの班も1年生から6年生までの異学年児童で構成されています。

9月16日（金）は、20分休みに活動を行いました。事前に各班長さんが1年生から6年生までの誰もが楽しめるよう遊びを考えます。校庭ではドッジボールなどのボール遊びや鬼ごっこ、体育館では、「だるまさんが転んだ」各フロアでは、ワークスペースを上手に使う「風船ボールゲーム」「フルーツバスケット」などを楽しむ姿が見られました。6年生の班長さんが中心となって班員をまとめ、互いの立場や良さを認め合いながら協力して過ごせました。各班ともに違う学年の友達の良さを知ること、さらに仲が深まる時間でした。



〈情報モラル教室〉

情報化社会においてインターネットは便利に有効的な道具ですが、情報化のもたらす新たな問題を考えるために講師をお招きし、5年生が情報モラル講習会を行いました。

対面でのコミュニケーションは、耳で声や調子が分かり、目で相手の表情が分かるので、言葉の意味や意図が伝わります、しかし、SNSは言葉のみのコミュニケーションなので、数々の間違いが起こりやすいことを、映像や様々な事例を通して子供たちは実感したようです。

練馬区 SNS ルールを基に、ご家庭でもルールを決めて、インターネットを便利でためになる道具として使っていこうとする態度を身に付ける基礎を教えてくださいました。

自分や他の友達の写真や情報は載せないこと、ボタン一つでいろいろな人に情報が伝わってしまうので、見られてもよい内容にすること、送信する前に必ず一度読み返すこと、そして何より困ったときには大人に相談することを学びました。

4時間目は保護者向けの講習を行いました。



〈1, 2年 遠足〉

9月15日(木)に、1・2年生合同で、大泉橋戸公園へ遠足に行きました。

オリエンテーリングでは、1年生と2年生が、レインボー班単位で仲良く公園内のポイントを回るとともに、園内に隠されている宝を夢中で探しました。問題に正解すると「さすが2年生、すごいね。」と1年生が称賛し、宝が見つかったと、「1年生に持たせてあげよう。」と2年生が気づかしていました。「楽しかった。」「また来たい。」と盛りだくさんの活動を楽しみました。馴染みの公園ですが、新しい発見がたくさんあった1日でした。

緑に囲まれて仲良しグループで食べたお弁当は子供たちにとって格別においしかったようです。保護者の皆様、お弁当作りをありがとうございました。



〈子供を笑顔にするプロジェクト〉

この取組は新型コロナウイルス感染症の拡大により様々な制約を受けている東京都のすべての学校の子供たちを対象に「見る・聞く・触れる」体験を提供し、笑顔を取り戻すことを目的としています。

橋戸小学校では、9月22日(木)に元バスケットボールのオリンピック代表選手 大崎 佑圭 さんをお招きし、講話を聞いたり、実技指導を受けたりして「学校中が笑顔になる一日」となりました。

体育館で実際に大崎先生の顔を見ながら聞いたり実践したりする学年と、教室でリモート参加の学年を分けて行いましたが、全校児童が参加するという大変有意義な時間となりました。

大崎さんは小学校時代に夢はもてなかったそうです。でも一日一日を一生懸命になった結果、ある日「自分はバスケットボール選手になろう！それが夢だ！」と、思えたそうです。また、練習では、この動きはどういうことを想定した練習なのかいつも頭で考え目的意識をもって行い、無意識でできるようになるまで努力をしたそうです。そして、たくさん失敗をして成長した経験が今の自分の強さとやさしさにつながっていると、ご自身を振り返っておりました。

さらに自分にしかできないことは何かを考え、今日の前にいる人を尊重して生きていく強い決意を笑顔でお話してくださいました。

実技指導は、4、5、6年生の代表児童と教員代表がフリースローシュートで大崎先生と対決したりご指導いただいたりしました。選手時代から使い慣れているゴールと高さが違うのですが、どんなスナップにするとよいかを頭で考え、素晴らしいシュートを見せてくださいました。

お土産として全学級に向けて色紙にサインをしていただきました。学級に掲示しています。

